
 

 

 

Ata número cinco do Conselho Geral  

 

Aos dez dias do mês de novembro de dois mil e vinte e dois, reuniu, ordinariamente, o 

Conselho Geral do Agrupamento de Escolas Ferreira de Castro, a fim de dar cumprimento à 

seguinte ordem do Dia: 

Ponto Um: Aprovação do Regulamento Interno. 

Ponto Dois: Aprovação do Projeto Educativo. 

Ponto Três: Outros assuntos. 

O Presidente do Conselho Geral deu início à reunião dando as boas vindas a todos os 

Conselheiros e agradecendo a presença de todos. 

Justificou a marcação da primeira reunião apenas nesta data, uma vez que os documentos a 

aprovar obrigaram a um trabalho intenso, por parte das equipas especializadas, e a uma 

análise demorada por parte dos Conselheiros, quer pelo seu conteúdo, quer pela sua extensão. 

De seguida, passou ao ponto um e voltou a referir que o Regulamento Interno tem de ser 

aprovado pelo Conselho Geral, tendo sido já apreciado pelo Conselho Pedagógico. Relembrou 

que este documento, que agora se submete à aprovação, tem a validade de quatro anos mas, 

como documento dinâmico que é, está sujeito a alterações, decorrentes, sobretudo, da 

legislção. 

 Como todos os Conselheiros leram e analisaram o documento, projetou apenas as alterações 

propostas ao Regulamento da Associação de Pais e Encarregados de Educação, tendo a 

Conselheira Teresa Silva explicado que não se propõem alterações mas clarificações de 

algumas alíneas e pontos já existentes. 

Após esta explicação, o Regulamento Interno foi submetido à votação e aprovado por 

unanimidade. 

Quanto ao ponto dois, o Presidente do Conselho Geral referiu que este é o documento 

orientador da política educativa do Agrupamento e deu, de seguida, a palavra à Senhora 

Diretora para que explicasse, sucintamente, o documento que agora apresenta. 

A Senhora Diretora do Agrupamento referiu que as grandes alterações feitas prendem-se, 

sobretudo, com a nova legislação. Reforçou que o Projeto Educativo é um dos instrumentos de 

regulamentação do Agrupamento e define o rumo que se pretende seguir. A sua elaboração 

teve como base, como já referiu, os normativos legais mas também o relatório de avaliação 

externa e a análise dos pontos fortes. Assenta em eixos e foram feitos ajustamentos, para 

potenciar o suceso educativo. 

Reforçou que o Projeto Educativo, que agora se apresenta, foi construído com metas 

quantificáveis e chamou a atenção para amudança do lema do Agrupamento, que passa a ser 

“Uma escola para o mundo”, mas que continua a ter como base o legado do patrono do 

Agrupamento, o escritor Ferreira de Castro. 



 

Referiu, ainda, que se manteve a estrutura do documento e que o anterior tinha sido 

considerado, pela ANQEP, um dos seis melhores Projetos Educativos, a nível nacional, tendo a 

escola sido convidada a participar na construção de um guião para a elaboração de Projetos 

Educativos. 

O Presidente do Conselho Geral agradeceu a explicação e referiu que a alteração do lema se 

prendeu, também, com o trabalho feito com os projetos ERASMUS e que este ano, pela 

primeira vez, teremos um projeto ERASMUS direcionado para adultos e deu a palavra à 

Conselheira Inês Ferreira, técnica do Centro Qualifica, que explicou em que consistia o projeto 

e que a mobilidade será realizada em Itália. Esta mobilidade terá a duração de seis dias, para a 

frequência de um curso de Capacitação Digital, destinada a cinco adultos, um elemento do 

pesoal docente e um elemento do pessoal não docente. Salientou que o projeto Erasmus para 

adultos ficou em primeiro lugar a nível nacional. 

A Diretora tomou a palavra para reforçar que um dos grandes objetivos dos projetos ERASMUS 

foi e é envolver toda a comunidade educativa e isso foi conseguido. Um dos grande sobjetivos 

era que os alunos contactassem com outras realidades e, no caso dos alunos dos cursos 

profissionais,  fizessem a sua formação em contexto de trabalho num país diferente, o que 

contribui, também, para o seu enriquecimento cultural. 

De seguida, o Projeto Educativo foi submetido à votação e aprovado por unanimidade. 

Passou-se ao último ponto da Ordem do Dia, tendo o Presidente do Conselho Geral informado 

que reuniu com os Delegados e Subdelegados de todas as turmas e anos, a fim de recolher 

sugestões e ouvir os alunos sobre o funcionamento da escola sede. Referiu que estas reuniões 

serão trimestrais. A reunião correu muito bem e os alunos presentes foram muito 

participativos. 

E nada mais havendo a tratar, deu-se por finalizada a presente reunião, da qual se lavrou a 

presente ata, que depois de lida e aprovada irá ser assinada nos termos da lei. 

 

 

 

O Presidente do Conselho Geral: António da Costa Pereira dos Santos 

 

O Secretário: Teresa Alexandra Jesus 

 

 

 


